



Professor
Dr. Georgios Gounalakis

Ein herzlicher Glückwunsch!

Am 1. 1. 2023 hat die Kommunikation & Recht ihren 25. Geburtstag gefeiert. Mit ihr blicken die Chefredakteure, die Redaktionsassistenten, die ständigen Mitarbeiter, welche sie zum Teil – wie auch ich – schon seit ihrer Gründung begleiten durften, die zahlreichen und namhaften Autoren, die Kooperationspartner, die Abonnenten sowie die Leserinnen und Leser bewundernd auf ein Zeitschriftenwerk zurück, das in dem zurückliegenden Vierteljahrhundert – wenn nicht ein Alleinstellungsmerkmal aufgebaut – so doch eine besondere Strahlkraft im Zeitschriftenmarkt für Medien, Telekommunikation und Multimedia entwickelt hat.

Wer gewohnt ist, die institutionellen, kulturellen, rechtlichen wie wirtschaftlichen Bezüge der Medien in den Blick zu nehmen und deren rasante Entwicklung von der analogen in die digitale Welt in allen rechtlichen Facetten zu begleiten, wird die Arbeit, die die Kommunikation & Recht in den zurückliegenden Jahren geleistet hat, nicht hoch genug einzuschätzen wissen.

Wer wie die Kommunikation & Recht ein Vierteljahrhundert im Dienste der Wissenschaft und Praxis um ein besseres Verständnis der hochkomplexen wirtschaftlichen und rechtlichen



RA Dr. Timo Handel

25 Jahre Kommunikation & Recht. Ein Vierteljahrhundert! Geboren als kleine Schwester des Betriebs-Beraters hat sich die K&R schnell als juristische Fachzeitschrift für Medien, Telekommunikation und Multimedia etabliert. So ist es kein Wunder, dass mich die Fachzeitschrift seit dem Studium und durch alle meine bisherigen beruflichen Stationen begleitet hat und auch weiterhin begleitet. Sei es als Rechtsreferent bei der Medienanstalt Hamburg/Schleswig-Holstein (MA HSH) oder aktuell als Rechtsanwalt im Bereich Wirtschaftsstrafrecht und Compliance bei Addleshaw Goddard.

Umso mehr freut es mich, dass ich in den vergangenen Jahren durch verschiedene Veröffentlichungen an einzelnen Ausgaben mitwirken durfte und meine Aufsatzreihe zu den aktuellen Entwicklungen im Internet- und Medienstrafrecht im Jubiläumsjahr immerhin auch schon in ihr viertes Jahr geht. Insoweit bleibe ich der K&R auch in diesem Jahr mit mindestens einem Beitrag als Autor treu und eng verbunden. Und wer weiß schon, was da noch kommen mag? Eins ist jedenfalls sicher: Das wie gewohnt schnelllebige Medienrecht hält nicht nur für das



RA Michael Schmittmann

25 Jahre Kommunikation & Recht (K&R) – die Zeit ist im Fluge vergangen und es war damals genau der richtige Schritt, TK und Medien als Rechtsdisziplin zu bündeln. Die Materie hat jene Brisanz entfaltet, die wir ihr damals prognostiziert haben. Als Autor des Heftes 1 auf S. 1 („Wettbewerbsrecht in deregulierten Kommunikationsmärkten“) um-

Zusammenhänge von neuen und alten Medien sowie Telekommunikation bemüht war und dabei oftmals als Vorreiter gewirkt hat, dem ist mit großer Hochachtung zu attestieren, dass er die Funktionen eines arbeitsteiligen und sich im stetigen Wandel befindlichen Mediensystems für ein interessiertes Publikum nicht nur wahrnehmbar, sondern auch verständlich gemacht hat.

Der Kommunikation & Recht ist es dabei stets gelungen, all diese Bezüge zu bündeln, sie geistig zu durchdringen und sie in ihrer Bedeutung für unser Medienrechtssystem einem oftmals staunenden, weil vor immer neuen Herausforderungen stehenden Publikum zu erläutern. Die Fähigkeit und auch die Bereitschaft, die für die Medien und deren Weiterentwicklung wichtigen und zukunftsgerichteten rechtlichen Aspekte zu extrahieren, ist dafür freilich Grundvoraussetzung.

Die Kommunikation & Recht vereint beides, Weitblick und Neugier auf unbekanntes rechtliches Terrain mit dem Pioniergeist, die ständig neuen rechtlichen Probleme nicht nur aufzuzeigen, sondern auch plausible Lösungen anzubieten. Dafür wird sie von ihren Leserinnen und Lesern zu Recht geschätzt. Nicht nur gestern, sondern auch heute und in Zukunft.

Prof. Dr. Georgios Gounalakis

Jubiläumsjahr, sondern auch in Zukunft viele spannende Themen bereit. Unter anderem denke ich dabei an den Digital Services Act (DSA), den Digital Markets Act (DMA) und einen Cyber Resilience Act (CRA) der EU. Spannender kann das nächste Vierteljahrhundert für die K&R und uns als ihre Leserinnen und Leser sowie Autorinnen und Autoren kaum beginnen! Ich bin mir jedenfalls sicher, auch in den kommenden Jahren viele das Medien- und Telekommunikationsrecht prägende Beiträge in der K&R zu lesen.

Aber was wäre die K&R ohne ihr fantastisches Team. Elf einzigartige Ausgaben im Jahr verdanken wir Herrn Torsten Kutschke, Frau Dr. Anja Keller und Frau Dagmar Dinkel. Ein großer Dank gilt auch Herrn Patrick Orth, der die Schriftenreihe der K&R betreut, und dem gesamten Team des Verlags Fachmedien Recht und Wirtschaft im Deutschen Fachverlag.

Herzlichen Glückwunsch an Euch, den Verlag und natürlich das Geburtstagskind, die K&R, und ein großes Dankeschön für die immer herausragende Zusammenarbeit.

In diesem Sinne, auf die nächsten 25 Jahre!

RA Dr. Timo Handel

schleicht mich heute Wehmut und Dank, nach Kommissar Martin Bangemann (Editorial) als erster beigetragen haben zu dürfen.

Heute: Gratulation und Anerkennung dem Verlag und Torsten Kutschke dafür, dieses Spitzenprodukt weiter ausgebaut und gepflegt zu haben. Ad multos annos – ich bleibe gern weitere 25 Jahre als Leser und Wegbegleiter dabei!

RA Michael Schmittmann